

franceses solo pudieron establecerse en el siglo XVII bien al norte en la costa atlántica, donde compraban a los indígenas pieles de nutria y visón. Desde Québec, factoría peletera, se extendieron de Canadá hasta Luisiana (Niágara, Illinois, San Luis y Nueva Orleans). Para 1750 controlaban todo el Medio Oeste del Caribe sus conquistas más importantes fueron la parte oeste de La Española, que se llamó Saint Domingue (hoy Haití), y parte de la Guayana (hoy, Guayana Francesa). A ambos sitios importaron esclavos africanos para producir azúcar, algodón, cacao y tabaco.

holandeses se establecieron en las Antillas Menores (Curazao) y en una zona de Brasil (Recife), que de allí fueron expulsados en 1654. Permanecieron en parte de las Guayanas (hoy Surinam). De tuvieron, en los siglos XVII y XVIII, grandes plantaciones esclavistas para abastecer de productos locales a Holanda.



D Elige cuatro de las siguientes potencias que colonizaron América: España, Portugal, Inglaterra, Francia, Holanda y Rusia. Completa el siguiente organizador gráfico:

Potencia colonizadora	España	Francia	Rusia	Portugal
Territorios conquistados	Colombia	Canada	Ucrania	Brasil
Qué clase de relación establecieron con los indígenas: explotación, exterminio o relación comercial?	fue una relación comercial al comienzo y esto se convirtió en explotación y exterminio	se estableció una relación de dominio a través del cual se usó para explotar a estas civilizaciones	comercial pero a la final se convirtió en explotación.	

a) Identifica los actos de violencia que caracterizaron a la conquista española.

La tortura, vulneraciones del hábitat, la familia, los descendientes, tráfico de personas y explotación comercial.

b) ¿Por qué ningún español hizo algo con respecto a las denuncias de fray Bartolomé?

Porque no le dieron ninguna importancia, a

pesar de que Bartolomé se movilizó para ser escuchado

y viajó hasta Sevilla.

c) Por qué a fray Bartolomé de las Casas se lo considera el precursor de los derechos humanos?

Se movilizó para velar por su bienestar, explicó las atrocidades y dejó testimonio de los acontecimientos que se suscitaban.